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房子越小在空间规划上越要
精打细算，巧用一些看似不起眼的
夹缝、边角空间作窄柜储物，不但
实用，还能让收纳能力翻倍，更可
以较少卫生死角，减轻家务负担，
真是一举多得的走心设计！

那么都有哪些家具背后和边
角适合做窄柜能，下面小编就为大
家整理一些沙发和床头等处位置
的空间利用，目的是抛砖引玉，给
人带来新的灵感和启发，集思广
益，让小户型家庭也能收纳空间充
足，室内井井有条。

巧用沙发背后15公分

沙发是客厅内最常见的家具
之一，很多家庭都直接靠墙摆放，
稍微离开一些，不免将墙漆弄脏，
但这无意中占用一定空间，还容易
造成卫生死角，底部积灰，不好打
理。

而巧妙利用沙发背后的 15公
分做一个窄柜，既不占用多少客厅

整体空间，又可以增加储物功能，
放置一些生活用品或书籍，平时坐
在沙发上阅读取用书籍和物品十
分方便，也可以让沙发靠实，不留
死角，是不是很走心而设计呢？

如果不想做成实体柜，可以像
下图这样，放一个实木条案也还适
合，既可以置放物品，又可以放一
些小饰品合 摆件做展示，美与实用
性兼具。

另外，如果家里是横厅，在沙
发背后放一个开放式书架或窄柜
很适宜，既具有功能性，还起到区
域划分的隔断作用，也是一举两得
的好办法。

除了背后外，沙发侧面做一个
15公分左右的边柜也很节省空间，
如果是小户型舍弃茶几，完全用其
取代，还增加了储物功能，非常实
用。

床头空间不放过

很多家庭卧室的大床都做了

华而不实的软包床头，白白占用了
20多公分空间，如果是小户型卧室
就有些得不偿失了，反而让小卧室
床尾过道更显局促了。

其实与其做不实用的装饰型
床头，不如在床头背后也定做一个
窄柜作收纳，卧室内物品多可以储
物，里面的空间绝对不输一个小斗
厨！

如果觉得顶部翻盖收纳不方
便，可以在床头侧面改抽屉式收
纳，代替普通床头柜的功能，收纳
力也是相当惊人的。

或者做成侧面开启的封闭式
储物柜或开放式书柜，方便生活用
品收纳和家人睡前阅读。

总之，只有想不到，没有做不
到，就像现在很多家庭在客厅装修
时舍弃华而不实的电视背景墙装
饰，改作用组合柜代替，真是适合
小户型装修更注重实用性和舒适
性的标志，上面的案例和收纳技巧
也是注重实用性和舒适性的体现，
不知大家是否也有同感呢？

小户型家具背后做窄柜，空间收纳翻倍，
减少死角好打理，太实用了

水电作为装修中最重要的隐
蔽工程之一，绝对不能有半点马
虎，因为一旦出了问题，想要整改
维修，那可是难上加难，尤其是自
装的业主，没有监理的把控，工人
更加“肆意妄为”了，肯定是怎么省
事怎么来，你越是没要求，工人越
糊弄你，施工时如果这些地方不提
前说，师傅是不会管你的。

1、改厨房下水管时，如果你不
说更换弯头，师傅一般都不会主动
告诉你，因为开发商自带的都是五
零的下水管，这种口径比较细，油
污长期使用容易造成堵塞，必须换
成七五口径的下水管，会更加通
畅。

2、改洗漱台下水管时，如果你
不说做成二代墙排，师傅肯定会给
你保留原有的直排下水，影响美观
不说，搞卫生还麻烦。如果你只跟
师傅说改墙排，那么工人给你做出
来的绝对是一代墙排，虽然管道预
埋在了墙里，美观好打理，但是如
果水管堵了，还要砸墙维修。

必须交代师傅做成二代墙排
下水，就是在原有一代墙排的基础
上，在下面接一个弯头，贴砖的时
候上面加一个地漏，这种方法既美
观、又不怕堵塞。

3、电路布管时，只要你不说线
盒安装锁母，师傅别说不给你用，
给你开料单的时候连写都不写，你
根本不知道还有锁母这个小东西，
等去邻家串门才发现，人家师傅都
用锁母连接线盒和线管，虽然是很
小的一个细节，但不用锁母，穿线
的时候线管容易划伤电线，等你家
电线短路，都不知道问题出在哪
儿？

4、花洒预埋管道时，如果你不

说出水口用连体弯头，师傅肯定就
用他的斗鸡眼给你凭感觉施工，如
果你没有用卷尺测量，肉眼肯定是
看不出来什么区别，等到安装花洒
时，你就知道被工人坑的有多惨，
花洒根本装不上去。

5、穿线改电时，如果你不说按
区域使用相应规格的电线，师傅肯
定不会按照标准去给你施工，比如
空调和厨房的插座要用 4平方变
线，卧室的灯、客厅的灯，普通插座
用 2 点 5 的线，冰箱、弱电箱插
座、摄像头要做单独回路，你要是
不懂这些，师傅在厨房给你用了二
点五的线，以后跳闸可是家常便
饭。

6、预埋底盒时，如果你不说把
开发商自带的白色底盒更换掉，师
傅为了省事，一般都不会去管，看
着是为你节省材料，实际就是嫌麻
烦，等到安装开关插座面板时，你
就知道这种白色的底盒质量有多
差了，一怼一个大窟窿，到时候乳
胶漆都已经刷好了，再想更换估计
是不可能了。

7、穿线时，如果你不说线管里
面不能超过三根线，工人可能为了
节省材料，就敢给你穿成4根线，甚
至更多，如果穿线过多，在使用过
程中很容易发热，甚至还有安全隐
患，后期想要更换电线时，线路根
本抽拉不动。

并且在排管时，如果你不说线
管间距预留两公分尺寸，师傅为了
加快进度，一般都不会在意这些细
节，甚至有的管路并排施工，看似
没什么大问题，但后期贴砖时，水
泥砂浆灌不进去，就有可能出现空
鼓的问题，到时候你还以为是瓦工
的责任。

水电施工时，如果这些地方不
提前说，师傅是不会管你的！

基本所有家庭都会在客厅这个位置放一个茶
几，但是现在很多年轻人都不在客厅放茶几了，主
要是因为在客厅放茶几其实有很多缺点。

不仅占地方，而且价格还特别贵。
但是这种新式茶几一出，传统茶几就没人用

了，晒给大家看看。
为什么没人用传统茶几了？

01、占地方

现在很多家庭之所以不在客厅放茶几了，主要
是因为在客厅放茶几的话，特别占地方，而且还会
显得特别拥挤。

家里要是面积小的话，在客厅放茶几，平时我
们活动会受到限制。

02、不实用

现在很多家庭不在客厅摆放茶几，主要是因为
客厅放茶几特别不实用。

茶几虽然可以摆放茶具、果盘，等物品，但是茶
几的收纳空间有限，也没办法满足我们的生活需
求。因为空间有限，再加上茶几并不实用，很多家
庭都不在客厅放茶几了。

03、安全隐患

现在很多家庭不在客厅放茶几了，主要是因为
客厅放茶几的话，会出现安全隐患。

就比如，我们平时在客厅活动的时候，如果不
小心磕碰的话，可能会受伤，甚至危害到身体健康。

家里要是有孩子的话，最好别在客厅放茶几

了，真的很危险。

04、不好清洁

现在很多家庭都不在客厅放茶几，主要是因为
在客厅放茶几的话，不太好清洁。

玻璃茶几容易留下印记，岩板茶几会渗色，木
质茶几容易变形，这也是为什么大家不在客厅放茶
几的原因之一。

新式茶几有哪些优点？

现在大家都不在客厅放传统茶几了，而是选择
新式茶几，这种新式茶几有很多优点。

优点一：功能多样

边几不仅具有储物功能，还能在多种场景下使
用。例如，可以把它当作床头柜、茶几甚至多功能
使用，一件家具顶三件。这种多功能性使得边几在
家居生活中更加实用和便捷。同时，边几还可以根
据需要进行移动和调整位置，满足不同的使用需
求。

优点二：节省空间

边几通常体积较小，不占太多空间，可以灵活
地放置在沙发旁边、角落或者床边等地方。

对于小户型家庭来说，边几是一个非常好的选
择，可以在有限的空间内提供额外的储物和摆放功
能，而不会让空间显得拥挤。边几的小巧设计使得
客厅空间更加宽敞，活动空间更大，家庭成员可以
更加自由地活动。

优点三：方便清洁

边几的材质和造型使得其清洁起来更加方
便。一些边几采用易于擦拭的材质，如岩板、金属
等，污渍一抹即净。这种易于清洁的特性减少了家
务负担，使得家居环境更加整洁和美观。

优点四：更安全

与部分传统茶几相比，边几的边角设计更加圆
润，减少了碰撞时的伤害风险。

对于有小孩的家庭来说，这种设计更加安全放
心。同时，边几的高度和宽度也适中，方便人们在
使用时放置物品和取用物品，提高了使用的舒适
性。

总结：

现在大家都不用传统茶几了，而是选择新式茶
几，这种新式茶几用起来特别方便，而且价格还便
宜，大家选择家具的时候，也可以试试！

新式茶几一出，传统茶几没人用了！
高级美观省空间，真实用


